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СТИХИЯ
ГОРЯЧАЯ ТЕМА

 ПАНОРАМА   17 декабря 2010 года

ВО ВРЕМЕНА плановой экономики неплановую новостройку 
сложно было укомплектовать всем необходимым, тем не менее, 
всегда находились какие-то пути. Кое-что из постельного белья до 
сих пор ещё служит детям, а игрушки привозили машинами. Вспо-
миная канувшие в Лету годы, можно отметить, что в саду было де-

сять групп, с наполняемостью свыше тридцати детей. Сколько мам, 
освобождённых от повседневной заботы о своих чадах, могли от-
даться делу социалистического строительства. А дети, пришедшие 
в детский сад, с половины восьмого часа утра и до половины вось-
мого часа вечера, обеспеченные четырёхразовым питанием, нахо-
дились в заботливых и надёжных руках  воспитателей и нянечек. 

И все-таки, какими бы комфортными не были условия, атмос-
феру в детском саду делают люди: воспитатели, помощники вос-
питателей, повара и в целом весь коллектив. Основу его 30 лет 
назад составили опытные педагоги из детского сада «Солнышко», 
некоторые из них до сих пор находятся, как говорится, в строю. 
Молодой воспитатель Надежда Алексеевна Ульяновская была 
в числе тех, кто пришёл сюда из «Солнышка». В самые трудные 
90-е годы она возглавила коллектив. Всего же её педагогический 
стаж составляет 45 лет. По 30 и более лет работают с детьми Т.А. 
Добрынина, Г.И. Воронина, Л.И. Кафтанюк, В.А. Леонова, Т.Н. До-
брынина, И.Н. Быкова, незаменимые помощники воспитателей Т.Л. 
Тужилкина, З.И. Налётова, кастелянша Л.А. Кокорина, тоже много 
лет работавшая воспитателем. Мудрыми, добрыми и заботливыми, 
как мамы, были для воспитанников ушедшие на заслуженный от-
дых И.П. Балаганская и Г.Л. Подрезова. 

О тех годах, ввергших в пучину испытаний всю страну, в любом, 
пережившем их коллективе многое могут рассказать. В «Росинке» 
тогда осталось всего 4 группы, прошло большое сокращение шта-
та, уволились многие молодые перспективные педагоги. Нечем, 
порой, было кормить детей, приходилось брать в магазинах про-
дукты в долг, на освободившихся площадках разработали огород, 
и выращенные на нём овощи были хорошим подспорьем. Большую 

помощь на протяжении всех 30 лет оказывали родители детей.
Сейчас в коллективе работают 38 человек, из них 17 педагогов, 

четверо из них - заведующая Н.А. Ульяновская, старший воспи-
татель И.Н. Быкова (на снимке), музыкальные руководители Н.И. 
Черных и С.Б. Киреева - имеют высшую квалификационную ка-
тегорию. 5 воспитателей имеют первую категорию. Основные на-
правления, по которым сейчас работает коллектив, - это развитие 
интеллектуально-творческой личности, физическое развитие и 
здоровье детей. Эстетическое воспитание дети получают в кружке 
художественного творчества, в ансамбле «Улыбка» и на повсед-
невных музыкальных занятиях. Ансамбль «Улыбка» под руковод-
ством музыкального руководителя Н.И. Черных на республикан-
ском фестивале «Играй гармонь», проводившемся в Турунтаеве 
ещё в 2008 году, выступал на открытии.  А такую честь надо за-
служить. Дети из «Росинки» участвовали в других республикан-
ских фестивалях: «Музыкальный калейдоскоп», «Парад Победы», 
в районном конкурсе «Мисс Дюймовочка». Выступают они и у себя 
на праздниках, общих родительских собраниях. 

На базе детского сада регулярно проводятся районные семина-
ры, методические объединения педагогов дошкольных учрежде-
ний, что говорит о высоком профессиональном уровне коллекти-
ва, в котором опыт старшего поколения воспитателей становится 
основой работы для остальных. Хорошо проявили себя в профес-
сии воспитатели Л.Г. Киршанова, А.А. Ситникова, Н.М. Липина и 
другие. 30 лет с любовью к детям работает коллектив детского 
сада «Росинка» и в четвёртый десяток лет вступает с уверенно-
стью в завтрашнем дне.

Сергей АТУТОВ.  

13 декабря в здании адми-
нистрации Турунтаевского по-
селения состоялось заседание 
конкурсной комиссии по вы-
бору управляющей компании 
по обслуживанию жилья. 

На её заседание прибыли и 
представители благоустроенно-
го жилья в надежде услышать отчёт руководства 
ООО «Монтаж» о проделанной работе. Тем более, 
в интервью, опубликованном в районной газете 
29.10.2010 г. «Комхоз» - это всё наше», зам. гла-
вы поселения Е.Ю. Островский прямо сказал «…
руководство  компании обязано перед каждым 
жильцом отчитаться о тех средствах, которые 
были собраны, и на что они были потрачены». 
И только тогда, по логике, «Монтаж» должен бы 
выставляться на конкурс. 

Но, увы, ни перед каждым конкретным жиль-
цом, ни перед представителями благоустроенного 
жилья никакого отчёта не прозвучало. Да и в чём, 
собственно говоря, отчитываться, если комиссия 
поселения с представителями общественности в 
октябре обошла каждый благоустроенный дом, за-
глянула в каждый подвал. И результат проверки, 
как пояснил зам. главы Турунтаевского поселе-
ния Евгений Островский, минусовой. 

Жильцы домов №19 по улице Оболенского и 
№8 в первом квартале от услуг, предоставляемых  
«Монтажом», отказались. Да и как было не отка-
заться, когда так называемые услуги сводились 
только к помывке полов в подъездах. На неодно-
кратные просьбы жильцов девятнадцатого дома 
(лично автора статьи) привести в порядок рас-
пределительный щит  электрики «Монтажа» огра-
ничились заменой вставок, не проведя должной 
ревизии, не заменив контакты. В случае нередких 
отключений электроэнергии в доме дежурного 
электрика компании невозможно дозваться даже с 
помощью руководства. Поэтому жители вынужде-
ны были привлекать электрика со стороны за до-
полнительную плату. 

У пенсионерки со второго этажа протекает по-
толок, она неоднократно обращалась с просьбой 
отремонтировать кровлю. Но руки, видимо, не до-
ходят, так как «Монтаж» решал более глобальные 
проблемы. Возле дома №8 всё лето зияла развёр-
стая яма, в которой, по замыслу, в четыре установ-
ленные цистерны должны были собираться стоки 
с благоустроенного жилья первого квартала, а зло-
вонное озеро ликвидировано. Районное руковод-

ство и администрация Турун-
таевского поселения выделили 
на это благое дело средства в 
надежде, что к юбилею района 
этот масштабный проект будет 
завершён. Но и он был заморо-
жен в буквальном смысле.

Можно долго перечислять 
из того, что было обещано сделать согласно до-
говору с жильцами и что, в итоге, не сделано. И, 
тем не менее, руководство управляющей компа-
нии, несмотря на явные провалы в сфере оказания 
услуг, подаёт иски в суд на жильцов, отчаявшихся 
получить обещанные услуги и отказавшихся про-
изводить оплату неизвестно за что. В то же вре-
мя руководство компании не торопится выполнять 
свои обязательства не только перед квартиросъ-
ёмщиками, но и перед своими рабочими, которые 
довольствуются авансами в 500-1000 рублей. Не-
которые из них, уволившись, взыскивают с компа-
нии задолженность по зарплате через суд.

Не торопится «Монтаж» выполнять свои обя-
зательства и по платежам. К примеру, скоро будет 
год, как руководство открытого общества обещает 
оплатить редакции «Прибайкальца» задолжен-
ность по рекламе. Но, увы, видимо, восемь тысяч 
рублей для них - неподъёмная сумма. 

Так нужно ли такое предприятие на рынке ока-
зания услуг?

 Вот что говорят жители: 
Михаил Алексеевич Вязинский, депутат 

сельского поселения: «Конкретных услуг по со-
держанию жилья жильцы нашего дома так и не 
увидели, а платить деньги на содержание аппара-
та компании я не намерен».

 Василий Родионович Патрушев: «Считаю, 
управление домом жильцам надо брать в свои 
руки, как это делают жильцы благоустроенного жи-
лья в городе». 

И таких мнений большинство. 
Тем не менее, в результате голосования 

членов  конкурсной комиссии, которое состоя-
лось на следующий день, из двух компаний, 
претендующих оказывать услуги по содержа-
нию жилья, а это ООО «Байкалстрой» и ООО 
«Монтаж», предпочтение с небольшим пере-
весом голосов было отдано «Монтажу». Что ж, 
хочется надеяться, что оказанный кредит дове-
рия руководство ООО «Монтаж», с учётом про-
шлых недоработок, оправдает.

Пётр КАЗЬМИН.

30 ЛЕТ - 
В ЛУЧШИХ традици-

ях советских времён 
новый объект в селе 
Турунтаево – детский 
сад на триста мест 
был сдан в эксплуа-
тацию в конце 1980-го года, 16 декабря. И на-
звали его «Росинка». Большое, светлое и на то 
время очень тёплое типовое здание с игровыми 
и спальными комнатами, музыкальным залом и 
всеми вспомогательными службами было самым 
лучшим в районе.

Место, где сейчас находится детский сад, долж-
на была занять то ли больница, то ли поликлиника. 
Трудно сказать, по каким причинам изменились планы, 
только на подготовленном для медучреждения фундаменте сей-
час стоит одноэтажный пристрой, тёплый переход от которого 
ведёт к основному двухэтажному зданию. 

Финансирование строительства шло напрямую из Совмина ре-
спублики, и коллектив Прибайкальского ремонтно-строительного 
участка, возглавляемого В.А. Гориным, поработал на совесть. В 1979 
году, за год до сдачи объекта в эксплуатацию, директором детского 
сада была назначена Тамара Антоновна Самсонова. Она вынесла на 
своих плечах всю тяжесть комплектования дошкольного учреждения 
всем необходимым, начиная от мебели, заканчивая игрушками. За 
мебелью, например, она ездила с заместителем министра в Цолгу, 
в колонию, где разместили заказ. Тамара Антоновна до сих пор не 
покидает ставший родным детский сад. На прошедшем 10 декабря 
торжественном вечере, посвящённом юбилею района, за многолет-
ний добросовестный труд ей было вручено благодарственное пись-
мо президента Бурятии (на снимке). 

С  ЛЮБОВЬЮ 
К  ДЕТЯМ

Ровесник Прибайкальскому району… 
ВМЕСТЕ С БОЛЬШИМ ЮБИЛЕЕМ РАЙОНА свой 70-летний юбилей отметило Таловское 

сельское поселение. В субботу, 11 декабря, в поселенческом доме культуры состоялся 
большой праздничный концерт, в котором смогли принять участие не только местные та-
ловские артисты, но и все жители поселения, пришедшие в этот вечер в зал.

- Сегодня мы будем устанавливать рекорды, - объявили со сцены ведущие, - кто в нашем посе-
лении самый поющий, самый успешный, самый легкий, самый веселый. В общем, самый - самый. 
Ведь для нас, таловчан, Таловка - самое - самое любимое село». И действительно, весь концерт 
прошел под девизом: «Самый - самый».

ОТКРЫЛИ ПРАЗДНИЧНЫЙ ВЕЧЕР самые 
маленькие таловчане, воспитанники дет-
ского сада. Вместе с воспитателями они 
поздравили всех с днем рождения Талов-
ского поселения и подарили несколько му-
зыкальных номеров.

Поздравила односельчан и глава Таловско-
го поселения Светлана Глебова. «Наша общая 
задача - сделать жизнь в поселении на поря-
док выше и лучше, решая совместные задачи 
,у нас это обязательно получится. Мы будем 
опираться на опыт наших старейших работ-
ников и активность, деятельность молодежи» 
,- сказала в приветственном слове Светлана 
Сергеевна. 

Праздничную программу продолжили высту-
пления коллективов и поздравления, с непре-

менным награждением заслуженных таловчан 
- тех, кто долгие годы трудился на благо посе-
ления и района в целом. 

Приурочили к юбилею поселения и фут-
больный турнир, который, по принятому реше-
нию, станет традиционным. В этот год команд 
было всего четыре, но уже на следующий ор-
ганизаторы планируют значительно увеличить 
число участников. Пока же на поле для мини-
футбола вышли две школьные и две моло-
дежные команды. Победу одержала команда 
«Молодость», в которою вошли более опытные 
представители молодого поколения Таловки. 
Зато призы достались практически всем, в по-
дарок футболисты получили и сладкие торты, 
и небольшие денежные награды.

Олег ДАНИЛОВ.

Потуги на 
услуги…


